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Toulon, le 14 janvier 2025 

 
 

Assemblée Générale de l’année 2024 
 
 

L’assemblée générale s’est tenue le jeudi 9 janvier 2025 en présence des élus 
28, rue Vincent Scotto à Toulon, salle Franck ARNAL.  

 
17 heures. 
Les membres du Conseil d’Administration du CIL, dans sa composition, ont reçu en assemblée 
générale jeudi 9 janvier 2025 les adhérents convoqués par courrier ou courriels ainsi que des 
résidents des secteurs du CIL. 
Etaient présents 29 adhérents accompagnés ou non de leur conjoint (7). Etaient représentés 14 
adhérents ayant donné pouvoir, soit 43 adhérents présents pour le Procès-verbal. 
 
Composition de l’actuel bureau. 
 
• Présidente : Claudie DEFIANAS – Vice-président : Nicolas FAGARD 
• Trésorier : Thierry LAMPERT - suppléant : Michel LUCIDO 
• Secrétaire : Lucien DEKEYSER  
• Commissaires aux comptes : Alain GUERIN - Eugène MEYER 
• Organisation festivités : Gérard MATTIO et l’ensemble du bureau. 
• Mmes Josette JUSTICE – Annie DUBERNAT et Mr Pascal FAVREAU (communication) 
complètent le conseil d’administration. 
 
L’ouverture de la séance à 17 heures s’est faite par le mot d’accueil de la présidente, Claudie 
DEFIANAS, de la présentation des membres du bureau suivie du rapport moral. 
 
L’ordre du jour fixé par la Présidente dans sa lettre de convocation était le suivant : 
- Mot d’accueil et Rapport moral, 
- Rapport d’activités, 
- Rapport financier du trésorier pour l’année 2024, 
- Quitus aux administrateurs pour l’exercice 2024, 
- Renouvellement des mandats des administrateurs sortants, 
- Appel à candidatures des adhérents désirant siéger au Conseil d’Administration, 
- Présentation de l’ordre du jour de l’AG du 9/01/2025, 
- Parole aux adhérents. 
 

Rapport d’activités. 
 

Adhésions 
• Pour l’année 2024, le CIL compte 94 adhérents.  
• 2 immeubles : le Floride et le Casanova (175 + 47 foyers)  
• Soit un total de 316 adhésions. 

http://cil-aguillon.fr/
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Permanences 
• Compte tenu des moyens actuels pour communiquer et joindre le bureau, la permanence a 

été supprimée. 
• Pour nous joindre : 
• Adresse e.mail : aguillon.cil@gmail.com 
• Internet : www.cil-aguillon.fr 
• Facebook. ‘’CİL Aguillon’’  
• Téléphone CİL : 07.82.45.35.32 

 
Le site ‘’internet’’ permet de se faire connaître et d’exister en ligne. C’est un très bon moyen de 
communication pour informer les internautes sur les actualités, les actions et les animations du CIL. 
Il permet aussi l’adhésion en ligne (via Hello Asso) et vous offre la possibilité de laisser un message 
ou de faire directement une doléance. 
 
Participation du bureau à des réunions - Actions dans le quartier. 
 

• 8 février : Assemblée générale du CIL en présence des adhérents. 
• 27 février : Visite de quartier en présence des représentants de la mairie, compte rendu 

établi. 
• 3 Avril : Présence de Mme DUBERNAT à l’inauguration de la fresque à martinets Cité 

administrative des Lices. 
• 25 mai : invitation de la présidente par l’association « Le Volatil » dans le cadre 

« végétalisons notre quartier », à l’inauguration de mise en place de jardinières.   
• 22 juin : Nettoyage de la rivière Eygoutier par l’association des chercheurs en herbe et des 

volontaires du quartier. 
• 29 septembre : Présence de Mme DUBERNAT et Mr FAGARD représentant le CIL à la 

journée mondiale des rivières ‘’au fil de l’Eygoutier, de la source à la mer’’. 
• 2 octobre : invitation au salon ‘’horizon climatique’’ qui s’est tenu au palais du Commerce et 

de la Mer. Mr FAGARD représentait le CIL. 
• Courant octobre : la présidente a assisté à 2 réunions : à l’invitation de Mme GUERARDI 

pour un conseil des secteurs 9 et 10 et sur de Mme JANVIER réunissant les présidents de 
CIL. 

• 18 novembre : Visite du quartier par l’ensemble des membres du bureau.  
• De nombreux déplacements et contacts avec les élus ont été faits par la présidente tout au 

long de l’année afin de résoudre ambiguïtés et problèmes traînant dans leur prise en compte, 
réalisation de doléances ou demandes expresses. 

• Les manifestations organisées par la mairie et les activités propres au CİL sont présentées 
sur les pages İnternet et Facebook du CİL. 

 
Commémorations – Animations 
 
En association avec le Club de Retraités du quartier Aguillon : 

• Les 8 mai et 11 novembre : dépôts de gerbes au monument aux Morts place Chabre en 
présence des élus – Le 8 mai : Mr le député Yannick CHENEVARD et Mme DEPALLENS 
représentaient la Mairie ; Mme DEPALLENS le 11 novembre. 

• 31 mai : fête des voisins. 
• 8 juin : vide grenier sur le parking Fernandez. 
• 7 décembre : Bourse aux jouets/vide grenier sur la place Chabre. Vers 11 heures, le Père 

Noël a créé la surprise en venant à la rencontre des enfants pour une distribution de 
friandises. 

mailto:aguillon.cil@gmail.com
http://www.cil-aguillon.fr/
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L’ensemble de ces rassemblements et animations était présenté accompagné de photos sur le 
diaporama. 

Actions – dossiers 
Durant l’année 2024, 109 courriels ont été échangés avec le bureau relation CIL de la mairie pour 
des doléances ou demandes d’intervention : 
- nettoyages divers, potelets, réfection de la chaussée, sollicitation des espaces verts, 
environnement des écoles, enlèvement de détritus, éclairage, etc… 
 
Quelques réalisations  
- Suppression des feux et création du rond-point qui sera sûrement appelé ‘’rond-point Aguillon’’    
après approbation en conseil municipal réuni courant janvier, 
- réfection de la piste cyclable rue Nomy (initiative de la mairie), 
- réfection de l’impasse Lamalguette, 
- reprise et réfection du caniveau rue Vauquelin, 
- le parterre devant le parking Fernandez, 
- le parterre à l’angle de la rue Pierre Loti et la rue Michelet, 
- le passage piétons repeint en bleu entre la rue Médicis et la ruelle Videau pour signaler la 
présence de traversées d’enfants pour rejoindre les écoles. 
 
Toutes les demandes de doléances sont adressées par courriels auprès de Madame JANVİER 
Adjointe au maire, relations CIL et sont enregistrées par son service. 

La 2ème partie présentée aux élus, aux adhérents et résidents présents est conforme à la lettre 
transmise en mairie le 9 novembre 2024 résumant nos doléances qui constituent l’ordre du jour 
de cette Assemblée Générale.  

Le classeur de l’ensemble des actions, des dossiers déposés en mairie et les comptes financiers 
sont tenus à disposition des adhérents souhaitant en prendre connaissance. La demande est à 
adresser à la présidente, Mme DEFIANAS. 

Ce rapport d’activités sous forme de diaporama et complété de photos, a été présenté par le 
secrétaire a été approuvé à l’unanimité par l’ensemble des adhérents présents ou représentés. 

En 2025 nous retrouverons :  
- Le vide grenier.  
- L’arbre de Noël 
- les conférences 
- La fête des voisins. 
- Un loto. 
 
Rapport financier pour l’année 2024. 
Comptes tenus par monsieur Thierry LAMPERT trésorier. La comptabilité a été vérifiée et 
approuvée par le commissaire aux comptes Mr Alain GUERIN. 
 
Le rapport financier présenté par le trésorier a été approuvé à l’unanimité des adhérents présents 
ou représentés, de même que le quitus lui a été donné pour sa gestion. 
 
Appel à candidatures des adhérents désirant siéger au Conseil d’Administration 

 Aucune candidature reçue. 
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Les adhérents présents et représentés ont approuvé à l’unanimité le mandat du nouveau conseil 
d’administration jusqu’à l’assemblée générale de 2025. Un procès-verbal de la réunion du CA sera 
rédigé et transmis en Préfecture. 
 
17H30 - accueil des élus. 
Accueil des élus et des adjoints par la présidente. Sont présents Mme JANVIER, Mr de SAINT 
SERNIN, Mme BERARD, Mr BONNET, Mme TURBATTE, Mr MAHALI, Mr GUTIERREZ, Mr 
CAZAUX, Mr TANGUY, Mr GIRAUD (Métropole).  
Étaient également présents le chef de service et la secrétaire du service Relations CIL de la 
mairie : Mr SEVIN, Mme RICCIOLO. La présentation des élus s’est faite individuellement 
indiquant leur fonction au sein de la mairie. 
La présidente les remercie et présente l’ordre du jour retenu et présenté par un diaporama. 
 
Question 1 -Demande une dénomination du nouveau giratoire  
Réponse apportée par Mr TANGUY.  

Comme l’a confirmé Madame la maire dans un courrier adressée à la présidente, elle est tout à 
fait favorable à ce que le rond-point est un nom et examinera notre demande pour qu’il soit 
nommé ‘’rond-point Aguillon’’, cette demande sera à l’ordre du jour du prochain conseil 
municipal.  
 
Question 2 - Rue Gay Lussac : Point sur le gros projet immobilier de cinq villas. 
 - Accès, sortie, durée des travaux… 
Réponse apportée par Mr MAHALI. 
 
Avant tout, la demande passe par le service voierie et revient en mairie. Une vérification de la 
validité du permis déposé va être faite mais il semblerait qu’il soit caduc.  L’ensemble de ce 
dossier est ‘’figé’’.  
 
Question 3 – Rue Gay Lussac : Problème de circulation due à la dépose des élèves : 
- Voie sans issue. 
- Pas d’aire de retournement. 
Le CIL propose une étude pour que les élèves de la maternelle amenés en voiture puissent 
rentrer par la rue Vauquelin en passant par l’école primaire.  
Enfants déposés en voiture : uniquement par la rue Vauquelin. 
Enfants déposés à pied :  par la rue Gay-Lussac, la rue Ferdinand et la ruelle Videau. 
 
Réponse de Messieurs Albert TANGUY , CAZAUX et DE SAINT SERNIN . 
 
Concernant la dépose en voiture par la rue Vauquelin, il n’est pas possible de déposer les élèves de 
la maternelle qui passeraient par l’école primaire car l’accès à l’école primaire n’est pas autorisé 
aux parents de l’école maternelle.  
Il n’y a donc pas de solution apportée pour le problème de circulation dans la rue Gay-Lussac.  
Toutefois, des travaux de sécurisation et de consolidation du mur rue Gay Lussac sont 
programmés avant la fin du 1er semestre et un chemin piéton sera fait  
 
 
 
Question 4 - A - Bas de l’Avenue de la Résistance :  - Point sur le terrain acquis par 
la Métropole - Parking privé ou public ? 
Réponse apportée par Monsieur Luc de SAINT SERNIN. 
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Ce parking acquis par la METROPOLE ne sera pas public mais réservé uniquement aux véhicules 
de service de TPM, les véhicules privés du personnel ne seront pas autorisés à y stationner. 
 
B - Bas de l’Avenue de la Résistance 
      - Point sur l’étude concernant l’implantation de parkings 2 roues (motos et 
vélos) 
 
Quelques places seront implantées sur le trottoir à l’angle de l’avenue de la Résistance et de 
l’impasse RP Foucauld pour le stationnement des vélos. 
 
Question 5 – A - Bas avenue de la Résistance - Nouveau rond-point : échanges 
adhérents/élus sur l’amélioration de la circulation, fluidité, sécurité. 
Réponse apportée par Messieurs Luc de SAINT SERNIN et Albert TANGUY 
 
Ce rond-point était souhaité et présente un avantage indéniable : fluidité de la circulation, 
amélioration sonore et atmosphérique. Quelques adhérents reprochent la vitesse excessive des 
véhicules arrivant sur le rond-point et signalent la mise en danger des piétons.  Il est rappelé par 
Mr de SAINT SERNIN que la vitesse est de 30 km/h sur les différents axes mais qu’il est de la 
responsabilité des conducteurs de respecter cette vitesse. Toutefois et pour tenir compte des 
remarques formulées, il informe qu’il sera demandé des interventions et des contrôles de vitesse à 
la police municipale. D’abord des actions de prévention puis de répression s’il le faut. Si rien ne 
change des aménagements de voirie seront faits en conséquence.  
 
B – Impasse Foucou : réfection des voies 
-Le CIL réitère sa demande de réfection de l’Impasse sur sa partie publique. 
Réponse apportée par Mr Luc de SAINT SERNIN 

Les travaux de réfection de cette impasse seront effectués au cours du 1er semestre 2025. 

C – Canal de l’Eygoutier 
-Quelles sont les prévisions d’entretien pour le printemps et été 2025 ? 
Réponse apportée par Monsieur GUTIERREZ 
 
« Je rappelle que l’Eygoutier est géré par le syndicat de l’Eygoutier, son siège est à La Garde et son 
Maire, Monsieur SIMON en est le président. 
Les analyses de l’eau sont bonnes, nous retrouvons actuellement une faune et une flore qui 
avaient pratiquement disparues essentiellement dû aux nettoyages effectués ces dernières années. 
Des poissons et plantes endémiques sont revenus et ont été répertoriés. Je ne pense pas qu’un 
nettoyage sévère soit la solution. Cette expérience était un test nous allons y réfléchir encore. »   
Au cours de la discussion les problèmes liés à la prolifération de moustiques cet été ont été 
signalés ainsi que les mauvaises odeurs et l’aspect visuel désolant de l’eau dans le canal. ( + gène 
des moustiques pour la crèche – Le clos des Lutins - au bout du chemin de l’Alma) 
 
Question 6 - A - Bas avenue de la Résistance – nouveau rond-point 
- Demande une végétalisation du rond-point et des trottoirs adjacents. 
Réponse apportée par Mme Martine BERARD, Monsieur BONNET. 
 
Une étude est en cours car il est impossible de planter des arbres au centre du rond-point compte 
tenu d’un sol transformé en gruyère par l’ensemble des réseaux souterrains existants (câblages, 
canalisations des eaux pluviales, eaux usées …). Une installation de plusieurs pots fleuris sera la 
proposée. 3 arbres vont être plantés aux abords du rond-point. La mise en place de bacs à plantes 
se fera pour mi-février, il faut définir les emplacements de pose, l’arrosage et sélectionner les 
plantes qui résistent à la chaleur et qui ne demandent pas trop d’arrosage. Nous réfléchissons 
encore et reviendront prochainement vers le CIL pour la présentation du projet de réalisation.  
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Monsieur Bonnet informe que le jardin de la villa l’Orient (maison des associations) est ouvert et 
que l’ensemble sera inauguré par Madame Le Maire probablement courant mars. Les associations 
pourront occuper les lieux de la villa l’Orient dès la fin du mois de janvier.   
 
B – Parking stade Fernandez 
-Demande la végétalisation du Parking du Stade Fernandez. (Projet CIL) 
 
De Mr de SAINT SERNIN : regardons la faisabilité, mais si des arbres sont plantés, c’est autant de 
places de parking perdus. La présidente signale que la proposition faite par le CIL n’a pas été 
comprise puisque le projet (une noue drainante au centre du parking) n’enlève pas de place de 
stationnement. La proposition doit donc être réexaminée.  
 
C – Chemin de l’Alma côté sud 
-Demande la création d’un espace canin. 
  
Réponse de Mme BERARD. 
Cet espace sera créé au printemps, sur le terreplein au bout du parking chemin de l’Alma.  
 
Questions diverses, signalement et demandes. 
Les réponses ont été apportées aux adhérents par les élus et, suivant les demandes, les services 
concernés se déplaceront sur les lieux où un besoin de constat sera nécessaire. 
 
- Voilà plus de 10 ans qu’un dossier complété de photos a été déposé en mairie pour la réfection 

des trottoirs rue Colonel Moll. A ce jour, rien n’est fait. Pouvez-vous reprendre ce dossier ? 
d’autre part, 7 potelets ont été supprimés sans explications, nous souhaitons qu’ils soient 
remis en place. 

- Concernant la vitesse sur l’Avenue de la Résistance , un adhérent signale qu’il serait bien de 
faire des contrôles au niveau des priorités à droite qui ne sont pas respectées et qui 
réguleraient naturellement la vitesse sur la départementale .  

- La connexion à la fibre n’est pas encore terminée dans le quartier. Avez-vous une date ou un 
échéancier pour la fin des travaux ? (Rue Médicis et impasse Foucou par exemple)  

- La rue Amiral Nomy est signalée à refaire depuis plusieurs années, les trottoirs ne sont pas 
‘’bateaux’’ aux sorties des parkings immeubles, handicap pour les personnes à mobilité 
réduite. Peut-on espérer que cette rue soit dans vos prévisions de travaux ? 

- Rue Gay Lussac, à la suite des travaux d’installation de récupérateurs des eaux de pluie, tout 
se déversent dans le jardin d’un adhérent.  Le service va venir sur place pour qu’une solution 
soit rapidement trouvée et des travaux engagés pour résoudre ce problème.  

-  Pourquoi le stationnement des scooters n’est toujours pas organisé dans le quartier ? (Rpr : 
PB de domanialité)  

 
L’ordre du jour étant épuisé, Mme JANVIER invite les personnes ayant des questions plus 
personnelles à poser de le faire auprès de Mr SEVIN, chef de service du RCIL et de sa secrétaire. 
Ils se tiennent à leur disposition pour l’enregistrement et affirment qu’une réponse sera apportée 
à chacun. 
La présidente clôt l’Assemblée Générale en remerciant l’ensemble des personnes présentes, élus, 
adhérents et résidents, pour leur écoute, leurs questions et leur patience. Elle remercie également 
les membres du bureau pour le travail apporté tout au long de l’année et leur dévouement. Elle 
lève la séance et invite la salle à poursuivre la conversation autour de la galette des rois. 
 
             Le secrétaire   La Présidente 
          Lucien DEKEYSER           Claudie DEFIANAS 
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Pièces jointes : 
- Procès-verbal du contrôle des comptes  
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